

Anuncios á precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

Redacción y Administración: Lucio, 8.

Número suelto: 5 céntimos.

Año IX.—Núm. 598.

# HERALDO TOLEDANO

## DIARIO POLÍTICO

Director Gerente: Federico Lafuente.

Toledo 12 de Junio de 1907.

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.  
Provincia: 4 pesetas al trimestre.  
Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 céntimos.

### Obras y no palabras.

Constituidos ya ambos Cuerpos colegisladores, ha llegado el momento de hacer labor útil en el templo de las leyes. Propósitos no faltan, ¿se llevarán á la práctica?

El factor parlamentario á que los políticos de profesión dan cada día mayor importancia, lo que es muy lógico, pues sin él no tendría transcendencia alguna la política de partido, pierde de día en día su eficacia y su autoridad ante la opinión general.

El retraso inmenso que la nación española ha experimentado en los progresos de todo género que se han sucedido de medio siglo á esta parte, se debe única y exclusivamente al parlamentarismo, que no ha servido para otra cosa, salvo excepciones muy contadas, que para elevar nulidades.

No cabe negar que el parlamentarismo hue-ro y circunstancial, es el principal responsable de la no interrumpida serie de lamentables equivocaciones y de fracasos monumentales en que ha ido envolviéndose la política española durante el indicado espacio de tiempo.

Es hora ya de aprovechar las amargas lecciones de la experiencia, y no malgastar más el tiempo en hipérbolos y discursos. *Operibus credit et non verbis*, decía el Divino Maestro, y es preciso que esa sea la norma de los legisladores españoles.

Obras y no palabras.

Abundante labor reformista tienen ambos Cuerpos colegisladores, por consiguiente, lo que hace falta, lo que urge, es que no se pierda el tiempo en debates baldíos, y que se llegue pronto á finalidades prácticas y provechosas para el país.

El tiempo apremia, el calor aprieta, las Cortes están ya constituidas. ¿No hay, pues, qué esperar?

Si ahora que todas las circunstancias son favorables no se hace labor útil, si vuelven á quedar defraudadas las esperanzas del país, ¿con qué autoridad se solicitará después su aquiescencia y su beneplácito para gobernar?

Esta consideración fundamental pesa indudablemente en el ánimo del Sr. Presidente del Consejo de Ministros, y ella es la determinante de su firme, firmísimo propósito de no consentir discusiones inútiles que pueden entorpecer y distraer la opinión de lo que es principal y efectivo al mejor progreso de la política reformista del partido conservador.

### EL TERROR EN RUSIA

Detalles de un atentado.

Recogiendo la noticia de las mismas Agencias telegráficas, que otros periódicos, dimos cuenta, de un atentado contra el Gran Duque Constantino, de Rusia, suceso que impresionó vivamente en la corte imperial de San Petersburgo.

Hé aquí ahora los detalles del atentado:

«El autor del atentado ha sido un antiguo maquinista, Barteneff de nombre, que acababa de regresar de la deportación.»

El hecho se produjo cerca de la estación de Ovel, en la línea de Moscú á Kursk, y con ocasión de pasar un tren que conducía al Gran Duque.

Barteneff, hombre audaz y muy experimentado en su oficio, entró en el taller de máquinas, se subió á una locomotora, que se hallaba dispuesta para guiar á un tren próximo, y saltó á la vía, atrevidamente, después de haber lanzado dicha locomotora á todo vapor para que chocase con el tren en que S. A. debía venir.

Por fortuna, un guardavía advirtió el incidente y dió conocimiento de él rapidísimamente al telegrafista Ivanoff, quien saltó á la máquina y disminuyó su velocidad para hacerla parar.

El guardavía, por su parte, ponía la señal para que el tren del Gran Duque se detuviera.

Por fortuna, éste había salido de Sebastopol con retraso. De no ser así, el choque hubiera sido inevitable. El criminal había tomado con el mayor acierto sus disposiciones, y sólo la casualidad pudo hacer que el Gran Duque y los que con él venían salvaran el pellejo.

El telegrafista Ivanoff ha sido ascendido y recompensado.

La policía debía de tener noticias de que algo se tramaba contra algún miembro de la familia imperial, porque sea por ésto, sea por el reciente descubrimiento del último complot contra el Czar, es lo cierto que el traslado del Emperador Nicolás con la Emperatriz Alejandra y sus augustos hijos, desde Tsarkoesele hasta Peterhof, acaba de hacerse con mayor lujo de precauciones que nunca.

El camino de la estación al Palacio de Alejandra estaba custodiado por una doble y apretada fila de soldados de la guarnición de Peterhof y del Regimiento de Omsk.

El embarcadero y el parque de Palacio hallábanse llenos de soldados de la Guardia y de policía.

Los avisos *Dozorny* y *Razvedchik* vigilaban cuidadosamente la rada.

Se han practicado numerosas detenciones.

### Por correo.

El calor aprieta y las Comisiones parlamentarias dispónense á dar dictamen acerca de los respectivos proyectos sobre que tienen que informar. Todos tienen prisa, y todo quiere indicar un propósito de próximo abandono de la Corte para poder gozar más libremente y con mayores comodidades de los encantos de las playas del Norte.

Sobre esta prisa están las circunstancias, y sobre tales propósitos, la resolución del Sr. Presidente del Consejo de Ministros, firme y resuelta de que el Parlamento continúe abierto todo el mayor tiempo posible.

De manera que.... Madrid va á estar muy animado este verano.

La muerte del hijo del Sr. Moret pudiera determinar un aspecto nuevo en el pleito de la abstención parlamentaria de los liberales, aspecto que seguramente sería bien recibido por la opinión, y no hay que ocultar que por los mismos liberales, en quienes va imponiéndose la razón de un patriotismo tan elemental como indispensable, que les determine á una intervención inmediata en todos los grandes problemas que las trascendentales reformas leídas en las Camaras llevan en sí, como condición esencial de su misma sustentabilidad.

La Corte saldrá uno de estos días para la Granja, donde también pasará todo el tiempo que le sea posible el Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

Los Diputados dedican atención preferente al estudio de las reformas de administración local y de Hacienda, juzgándolas según sus aficiones y procedencias políticas.

En cuanto á la solidaridad, está muy próxima á convertirse en sainete risible, es decir, en sainete con gracia, y no es poco tratándose de catalanes.

Están ya en todo su apogeo las expediciones nocturnas á la Bombilla y á la Moncloa, y en cambio los teatros van cerrando y disponiéndose al natural descenso.

Ha terminado la temporada en el teatro de la Zarzuela.

Y verdaderamente que para diversión de madrileños, de habitantes de Madrid y hasta de forasteros, basta con el Congreso y con la Bombilla.

El Sr. Presidente del Consejo de Ministros prepara una combinación de Gobernadores, y el de Gracia y Justicia una muy extensa de personal de la Magistratura.

Ha pasados unos días en esta Corte D. Pedro Martos, ex Alcalde de esa capital.

Parece que el Gobierno tiene el propósito de ceder al partido liberal las vacantes de Senadores que resulten en los diferentes distritos.

¿Será esta la fórmula?

Dios sobre todos y....

Hasta mañana.

AHLERUA.

Madrid 11 Junio 1907.

### La Justicia municipal.

Dos lunares del proyecto de reforma.

No debe ponerse en duda el buen deseo que animó al Ministro de Gracia y Justicia empen-

diendo una empresa cuya necesidad es sentida hace tiempo por cuantos se preocupan del asunto y se han tomado el trabajo de poner su estudio y atención en las deficiencias notadas á diario, consecuencia del progreso de la época, y cuyos inconvenientes entienden, y con más ó menos constancia han tratado de corregir en todo ó en parte varios Ministros.

Con el caracter de provisional se dió en 1870 la ley organica del Poder Judicial, y aun rige en lo mas, y esta incumplida todavía, en lo que realmente determinó un avance hacia la mejor organización de la Justicia en las aplicaciones del derecho civil y penal que garantizan el orden colectivo.

El propio iniciador de aquella ley, el señor Montero Rios, y otros antes que él, cayeron como Ministros en la cuenta de que ya por el cambio de circunstancias y la mudanza de los tiempos, se hace necesaria una completa y radical reforma en lo estatuido provisionalmente.

No es cosa de indicar en artículo que, por la índole de una publicación periodística como la nuestra, ha de ser trabajo rapido y no profundo y detenido examen del asunto, las tentativas de una obra general y las modificaciones parciales que se han ideado, sin apenas pasar de algunos puntos, no los de mayor importancia seguramente de la ley.

El actual Ministro, aunque dando más extensión que sus antecesores al pensamiento, se ha fijado en lo mismo que viene siendo objeto de una de las modificaciones parciales á que antes nos referimos: se ha concretado en sus ansias reformistas, en el nombramiento de los Jueces municipales, tratando á la vez de acometer amplia reforma, empezando por asentir los primeros escalones de un edificio que ha de ser conforme á un plan armónico, de tal modo trabado, unido de tal manera, que separadas cualquiera de sus partes, en ella esté la idea, la sustancia y el accidente, el pormenor, el detalle que se amolde y ajuste al resto de la construcción.

El Ministro, en su actual proyecto, no ha fabricado bien; se limita á un remiendo inarmónico: su trabajo que es de obra nueva, no encaja para un edificio viejo y vacilante que debe ya echarse abajo.

Entre los defectos que pudieran señalarse al proyecto, dejando aparte la modificación de las reglas para la competencia de los Jueces municipales por la cuantía de los asuntos civiles y la importancia de los resultados de lo criminal, necesario esto último, una vez reformados ya varios artículos del Código penal; entre los defectos del proyecto, repetimos, hay dos: uno que constituye anomalía en el procedimiento, y otro que hace nacer la sospecha de haberse propuesto el Ministro dejar á la facultad discrecional de los Gobiernos, el nombramiento de los Jueces, lo contrario precisamente de lo que la opinión pública viene haciendo reclamando.

Vamos á poner de relieve estos defectos.

Resuelve los asuntos, conforme al proyecto, en primera instancia un tribunal; el Juez municipal y dos adjuntos, y en apelación, en segunda instancia, conocerá un sólo Juez; ¿no resulta esto inarmónico y no conforme con las reglas establecidas en la administración de justicia?

Para el nombramiento de los Jueces municipales, y esto es plausible y ha parecido bien á todo el mundo, establece un orden de preferencia; de tal manera se estrecharía en sus pretensiones de absorber el caciquismo; pero á continuación de estas reglas de preferencia, se dice que podrá ser alterado el orden que se fija por conveniencias del servicio, que vale tanto como decir dentro de nuestras costumbres, que el nombramiento se hará como se quiera, lo que afirma una vez más la exactitud de vulgar frase: *Quien hizo la ley, hizo la trampa.*

No sabemos si en la discusión del proyecto que ha empezado en la alta Cámara desaparecerán estos lunares de la obra del Ministro.

Del último de estos defectos forma también parte la prohibición de nombrar Jueces á los Letrados que desde un año antes estuvieran en el ejercicio de la profesión; es decir, que los que no ejercen, ni han ejercido, los que han podido fácilmente olvidar el estudio del derecho, los que puedan saber menos, son los llamados para administrar justicia.

Comprendemos la incompatibilidad durante el cargo de Juez: no se nos alcanza que sea tacha para su nombramiento haber ejercido, haber estudiado constantemente el derecho y sus aplicaciones.

### NOTICIAS

Para los que no lo sepan, lo decimos: el ir ayer y hoy de gala los militares, reconoce por causa solemnar el mes del fansto suceso, el natalicio del Príncipe de Asturias.

Es infundada la alarma de varias familias, suponiendo gran aumento de casos en las calenturas como enfermedad reinante en la capital. Hemos hablado con varios Médicos y nos dicen que nada hay de extraordinario; siendo los casos de que se habla los mismos, poco más ó menos, que los registrados en años anteriores en esta época.

De Heraldo de Madrid:

«Es digno de atención que se vea el modo de que pueda continuar sus estudios en la Academia de Infantería el Sargento D. Felipe Rey, que cuando llegó al Regimiento como soldado apenas sabía leer y escribir, y en poco tiempo se preparó para el ingreso en Toledo.

El Centro del Ejército y de la Armada le subvencionará con 60 pesetas mensuales; pero es insuficiente para seguir la carrera.»

Ayer fueron detenidos por los agentes de la Autoridad varios muchachos, acusados de buscar un recreo rompiendo bombillas del alumbrado público.

Sensible resulta para todos la frecuencia con que ofrecemos á la consideración de los extraños estas y otras faltas de cultura y educación social.

Hay en el barrio de San Justo gran animación para la celebración de las verbenas anunciadas con motivo de la próxima Novena á San Antonio de Padua que se verifica en la Iglesia de Santos Justo y Pástor.

Lo desapacible de la temperatura fué causa de que anoche estuviera desierto el paseo del Miradero.

Se nos dice llamemos la atención de quien corresponda acerca del estado en que se vende la leche en esta capital, pues en algunos establecimientos se expende dicho artículo con un 25 por 100 de agua.

Para esta noche está anunciado el debut, en el *Cinematógrafo Imperial*, de la completista y bailadora Teisia.

Además, se exhibirán nuevas é interesantes películas.

Continúa retenido en cama, y molesto por una fuerte inflamación en la cara, nuestro estimado amigo don Anastasio Medina, encargado de la Administración de este diario y regente de la imprenta.

La Comisión de Hacienda del Ayuntamiento se reunirá en breve para empezar el estudio del proyecto de Presupuestos para el ejercicio próximo.

Parece que la Comisión municipal de festejos acoge con entusiasmo y propone al Ayuntamiento que la patrocine y contribuya al mejor éxito de la fiesta, la idea de la celebración del centenario de Rojas el día 4 de Octubre próximo.

Hemos oído que hay un industrial dispuesto á establecerse en breve en nuestra capital, y poner á más bajo precio la carne que se propone vender.

### Los obreros en los Estados Unidos.

Con ocasión de un proceso.

Se instruye actualmente en Nueva York un sumario criminal, en el que han sido procesados los Jefes de la Federación minera de la América Occidental.

Con este motivo nótese entre los obreros excitación grandísima, pronunciándose amenazas, y de tal modo se considera de graves consecuencias el estado de alarma que producen de un lado las amenazas, y de otro las precauciones y la energía contestando á las amenazas, que hay allí la opinión de que este proceso puede muy bien ser la ocasión de una guerra social, de no procurar el Gobierno yanqui medidas que tiendan á la mejor armonía entre capitalistas ó patronos y obreros.

Las federaciones ó sociedades de resistencia son en los Estados Unidos muy numerosas y disponen de grandes medios.

Los antecedentes del actual proceso, los reflejos del siguiente modo los correspondientes que tienen en Nueva York algunos periódicos ingleses:

Hace varios meses, comenzaron los mineros de Idaho y otros Estados Occidentales, una serie de huelgas que tenían por objeto elevar los salarios.

Como hubo muchos «esquirols», los sindicatos de resistencia, obedeciendo las inspiraciones de sus jefes, Moyer, Haywood y Pettibone, inauguraron un régi-

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social: MADRID, ODOZAGA, 1 (PASO DE REGOLETOS)

GARANTIAS

Capital social efectivo	Pesetas.	12.000.000
Primas y reservas		45.105.694,18
<b>TOTAL</b>		<b>57.105.694,18</b>

(40 AÑOS DE EXISTENCIA)

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Representante en esta provincia: Sres. Viuda de F. Amusco é Hijo, plaza de San Justo, núm. 15, y Agente D. Florencio Camuñas y Leria, plaza de la Magdalena, núm. 12.

GRAN FOTOGRAFIA SUCESORES DE COMPAÑY

(Única en planta baja.) 7—AGUILA—7. (Frente al Hotel Castilla.)

Las ampliaciones más perfectas y más económicas las hace esta casa. Un retrato, gran tamaño, con marco desde 30 pesetas. Retratos para billetes kilométricos entregados á la hora; se hacen fotografías á domicilio. Trabajos y precios de lo más superior á lo más modesto.

Fotografía en planta baja.—7, Aguila, 7, TOLEDO

SE ALQUILA un hermoso piso principal en el callejón del Vicario, núm. 12, cerca de la Catedral, bien soleado, y con abundantes aguas de fuente y aljibe. Darán razón en la misma casa.

CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1'25 pesetas se remite por correo y certificado.

COMPANIA IBERICA INDUSTRIAL Y MERCANTIL  
FABRICA DE PLATERIA  
ECONOMIA Y PERFECCION  
Alcalá, 138, MADRID

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagástrico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en el tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América.

Imprenta, Librería, Encuadernación  
de la  
**Viuda é Hijos de J. Peláez**  
Comercio, 55, y Lucio, 8  
Toledo

Obras de texto para la Academia de Infantería y Colegios preparatorios.  
Se hacen trabajos tipográficos de todas clases y encuadernaciones de lujo y económicas.  
Objetos de escritorio.

LUCAS FRAILE  
FOTÓGRAFO DE LA REAL CASA

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN VARIAS EXPOSICIONES  
Zocodover, 9.—TOLEDO  
PRIMERA CASA EN AMPLIACIONES Y EN CUANTOS TRABAJOS SE RELACIONEN CON EL ARTE

La excesiva explotación que industriales poco escrupulosos anunciando barato y tomando nombres que no les pertenecen, tienen como punto de partida el lucro, haciendo caso omiso de la buena ejecución de los trabajos, así pues, me induce á llamar la atención del público, á fin de que no se deje engañar, y de regenerar el arte por medio de selectos procedimientos.

Conoce demasiado el inteligente las dificultades con que se tropieza antes de poder entregar un retrato bien acabado, dificultades que tienen por causa la falta de aparatos en unos Establecimientos, la carencia de local en otros, y por último, la escasa inteligencia para la confección de tan delicadas obras.

Para corregir estas deficiencias y abusos tienden mis modestos esfuerzos, habiendo adquirido en Alemania una lente que me permite hacer con suma perfección cuanto se pueda desear.

Esta casa está montada como las del extranjero, en planta alta, dispone siempre de mejores luces que otras que están en planta baja, y ofrece mil pesetas al que justifique lo contrario, pudiendo asegurar el buen resultado, tanto por la purificación de los productos y materiales que emplea, como por el gusto artístico que tiene demostrado.

¡TODO LO BARATO RESULTA CARO!

Estos Talleres, los más frecuentados del distinguido público, no tienen ambulantes ni corredores, ni se valen de otros para que le hagan trabajos; pues los ejecuta por sí mismo.

NO DEJARSE SORPRENDER!

SU FIRMA: LUCAS FRAILE  
ZOCODOVER-9-TOLEDO

Red Telefónica de Toledo.  
Administración.

Para que no resulte latoso el anuncio enumerando las comodidades y buenos servicios que en los casos ordinarios, imprevistos y de compromiso suple el servicio telefónico, referiremos las tarifas para que puedan decidirse los que ignoren la cuota para la suscripción.

Tarifas:  
1.ª categoría, estaciones públicas, 15 ptas. mensuales.  
2.ª " " colectivas, 12,50.  
3.ª " " particulares, 7,50.  
En la 2.ª categoría figuran las dependencias oficiales ó sean las del Estado, provincia ó municipio, y

tienen la rebaja del 40 por 100, quedando, por tanto, en la cuota mensual de 7,50; la instalación y reparación de averías y material, son de cuenta de la Empresa, salvo los casos de manos ó intenciones desgraciadas. Para posesiones fuera de la capital, además de la cuota de abono, según la categoría á que pertenezca, satisfará 4 pesetas anuales por cada 100 metros de distancia, contados en línea recta, y en este caso se hallan los pueblos ó Ayuntamientos. Servicio telefónico interurbano: Desde su domicilio puede conferenciar con Madrid, Jatafe, Escorial, Segovia, San Ildefonso, El Pardo, Alcalá, Guadalajara, Burgos y demás poblaciones que en lo sucesivo tengan línea interurbana; estas conferencias tienen su tarifa especial señalada por el Estado, y en la Central Telefónica se facilitan cuantos informes necesiten y modo de efectuarlos.

**CALVOS**  
**EL CAPILHÓL**  
CURA LA CALVICIE  
EVITA LA CAÍDA DEL PELO  
¡PELO Á LOS 30 DÍAS!  
Frascos á 2 y 4 pesetas.—Por Correo: 2,50 y 5 pesetas.  
FARMACIA CALVACHE, Fuencarral, 51, dpdo.—MADRID

LA SALUD DEL ESTÓMAGO  
DEL  
DR. SÁNCHEZ CABEZUDO  
→ PAPELILLOS ←  
Digestivos, Antídotos, Apetitivos, Antieméticos y Antidiarréicos, preparados en el acreditado Laboratorio de su autor.

Hace muchos años que la viene elaborando con grande éxito, teniendo la satisfacción de haber visto curados, y cuando nó, al menos, ver á los enfermos en un estado relativo, casi normal, pudiendo ver á los pacientes comer y beber toda clase de alimentos, devolviéndoles la alegría, poco habitual en el que sufre tan cansada dolencia.

El autor responde de estos hechos.  
Depósitos: Laboratorio del autor, Carriches; Madrid: Martín y Durán, Tetuán, 3; y Pérez Martín Velasco, Alcalá, 7.—En Toledo: Farmacia de D. Juan Sánchez Cabezu, Magdalena, 5.—Caja, 5 pesetas; media caja, 2,50.

HERALDO TOLEDANO DIRECTOR GERENTE  
FEDERICO LAFUENTE  
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador:  
Lucio, 8, Apartado de Correos núm. 14.  
DIARIO POLITICO  
AMPLIA INFORMACION EXTRANJERA Y DE MADRID



men de represalias que les dió el triunfo; pero á costa de mucha sangre.

Todos los obreros que no secundaron las huelgas fueron asesinados u obligados á huir del país.

Sus casas fueron destruidas con dinamita, apaleadas sus mujeres y quemados sus muebles.

Durante varios meses imperó el terror en la región, no obstante las enérgicas medidas del Gobierno.

El Director de un sindicato organizado por los patronos para contrarrestar la acción de las Sociedades de resistencia, fue sorprendido una noche al llegar á su domicilio, llevado al campo y acorralado á puñaladas.

En lo más recio de esta lucha, sostenida fuera de la ley, y en la que patronos y obreros apelaron á toda clase de armas, fué asesinado el Gobernador de Idaho.

La policía detuvo á los jefes obreros Moyer, Haywood y Pettibone, acusándoles de haber dispuesto el crimen.

Los tres leaders fueron conducidos á la Carcel de Boise, en Idaho, y allí siguen.

El Fiscal pide se les imponga la pena de muerte. La noticia de su prisión causó impresión tremenda entre los obreros norteamericanos.

Inmediatamente comenzaron una violentísima campaña de propaganda, celebrando centenares de manifestaciones y mitins.

Millares de oradores sostuvieron en diarias conferencias que el Gobernador de Idaho ha sido victima de un crimen vulgar.

Los obreros organizados culpan á Roosevelt de este proceso, que significa, según ellos, la ruptura de las hostilidades entre el partido republicano y sus federaciones.

No hace mucho, Roosevelt fué silbado estrepitosamente por millares de hombres pertenecientes á los sindicatos de resistencia.

Las Compañías mineras de los Estados occidentales de la Unión trabajan mucho, por su parte, para conseguir la condena de los presos.

Periódicos subvencionados por ellas pintan á Moyer, Haywood y Pettibone como bandidos de la peor especie.

Si los tres jefes obreros son condenados por el tribunal, se declararán en huelga todos los mineros yanquis, planteándose un conflicto tremendo.

LA HERIDA DE FUENTES

Fuentes no pudo torear anteayer en Barcelona. Ya se dijo también en Madrid que no podría torear en la corrida en que dió la alternativa al mejicano Vicente Ségura.

No es nuevo que el diestro está herido en una mano; pero no se concedía gran importancia á la lesión que sufría.

Telegramas de Barcelona dicen que la herida se había recrudescido, y reconocida por un Facultativo al poco tiempo de la llegada de Fuentes á la capital de Cataluña, el Médico la encontró infeccionada, hasta el punto de hacer temer la necesidad de amputarle el brazo.

Se ha logrado contener los progresos de la gangrena, según dicen los corresponsales de Barcelona; pero de todos modos la herida es de cuidado.

El precio del trigo.

El precio medio del trigo en los mercados reguladores de Castilla durante la semana que media desde los días 3 al 9 de este mes, es el siguiente: Salamanca, 23,12 pesetas los 100 kilogramos; Zamora, 23,63; Palencia, 24,22; Valladolid, 24,63; Burgos, 23,89.—Precio medio general, 23,89.—Precio medio de la semana anterior, 23,82.—Diferencia en alza, 0,07.

Información telegráfica y telefónica.

Desde Madrid.

(Por teléfono)

Inauguración.

Mañana se verificará la inauguración oficial de la exposición de industrias madrileñas, de la que se hacen grandes elogios.

Notas parlamentarias.

En el Senado, después de algunos ruegos y preguntas de escasa importancia, se entró en la orden del día, continuando la discusión del proyecto de ley de reforma de la Justicia municipal.

Consumió el segundo turno en contra, haciendo una severa crítica de algunos artículos, el Sr. Aramburo, cuyo discurso, por lo razonado y desapasionado, pareció bien á los Senadores, no en número extraordinario que le oyeron.

Contestó el Sr. Aramburo, en nombre de la Comisión, el Sr. Montejo, y sin incidentes ni nada de particular, se levantó la sesión.

En el Congreso ha comenzado esta tarde la discusión del proyecto de contestación al discurso de la Corona.

El Sr. Gil y Morte defendió en discurso de alto vuelo la enmienda presentada por los republicanos, cuya enmienda es la siguiente:

«El Gobierno extenderá los beneficios de la enseñanza por todos los ámbitos de la nación, y asentará aquella sobre las bases del método intuitivo, del envío de obreros y profesores al extranjero y de la neutralidad más absoluta en materia de confesiones religiosas.»

Al discurso del orador republicano contestaron el Marqués de Lema, por la Comisión, y el Ministro de Instrucción pública.

Soriano en campaña.

Continuará mañana en el Congreso el debate acerca de las elecciones en Valencia.

Dicen algunos que Soriano busca el desquite; pero así ó no, es lo cierto que hay expectación por asistir á los incidentes del debate y que se esperan notas sensacionales.

Los solidarios.

Decididamente la sesión de mañana en el Congreso promete ser interesante.

Además de seguir la interpelación de Soriano respecto á la conducta electoral del Gobierno á que antes me refería, intervendrán los solidarios en la discusión del Mensaje, y por primera vez con este motivo explicarán su programa.

Hay ansiedad por conocer este programa, aunque desde luego se sospecha que no ha de ser completa la sinceridad de la solidaridad en este primer anuncio ó revelación de sus propósitos.

Los liberales.

Confírmase la noticia que hace días di á los lectores de ese periódico.

Parece estar fuera de duda la vuelta de los liberales á las Cortes.

Hoy han sido muy comentadas unas conferencias celebradas, la primera entre los señores Moret y Conde de Romanones, y la segunda entre éste y el Presidente del Congreso.

Han preguntado á su Jefe los Diputados liberales electos que por la abstención parlamentaria sostenida hasta el presente no han jurado el cargo, si podrían agregarse á la Comisión que ha de ir mañana á Palacio á felicitar al Rey por el satisfactorio estado en que se halla la Reina y el natalicio del Principe de Asturias.

Y parece que la respuesta que han obtenido es afirmativa, si para el acto de que se trata son invitados por el Presidente de la Cámara.

No obstante todo esto, ha manifestado el Sr. Moret que no tiene todavía formado juicio definitivo, y que cuando regrese el Sr. Montero Ríos, que probablemente será el domingo, se hará público el acuerdo que haya de tomarse.

Representación japonesa.

Hoy ha hecho en Palacio la presentación de sus cartas credenciales el nuevo Embajador del Japon en nuestro país.

Notas de Palacio.

Para solemnizar el nacimiento del Principe de Asturias y el completo restablecimiento de la Reina, se ha celebrado esta noche un banquete de gala de cien cubiertos.

Los Presupuestos.

Ya ha dado la Comisión del Congreso dictamen favorable, que se ha leído á última hora de la sesión de hoy, al proyecto de Presupuestos generales del Estado.

Información telegráfica.

Esperando á los Reyes.

La Granja, 11.—Han llegado las tropas que han de permanecer en este real sitio durante la estancia de los Monarcas.

La población salió á recibir á las tropas, que fueron saludadas con gran entusiasmo.

Infidelidad y efectos del alcohol.

Coruña, 11.—Un sujeto casado sostenía relaciones ilícitas con la criada de la casa. Apercebida la señora de la infidelidad de su esposo, le reprendió su conducta, trabándose con tal motivo una cuestión en el matrimonio. El marido, que estaba en aquella ocasión bastante embriagado, hirió de alguna gravedad á su mujer, y acto seguido se subió á la azótea, avanzó por el tejado y se arrojó á la calle, falleciendo poco después.

Llamábase este sujeto Rogelio Hermida.

Los anarquistas.—Alarma y precauciones.

Barcelona, 11.—Advierten las Autoridades que hay gran efervescencia en la Frontera y de modo más acentuado en Peppignan. La agitación es anarquista, y se han tomado grandes

precauciones para en el caso de que intentasen alguna tropelia si Ferrer resulta condenado en la sentencia próxima á publicarse por la Audiencia de Madrid.

Accidente de mar.—Tripulación salvada.—28 ahogados.

Londres, 11.—Cerca de las islas Basurdas ha naufragado una goleta. Un error del piloto hizo que la nave fuese á parar en unos arrecifes. La tripulación abandonó el barco y logró salvarse.

Han resultado ahogados 28 pasajeros.

A tiros y á palos.

Murcia, 11.—En el Esparragal rieron ayer con José Cardona, por cuestión de amores, los hermanos Blas y Francisco Correo, trabándose sangrienta refriega.

Contra el primero, que las había herido con palos en la cabeza, descargaron éstos varios tiros de revolver, dejándole muerto en el campo.

Tan pronto tuvo el padre de José noticia de lo ocurrido, se puso en camino para el lugar del suceso; pero se encontró en la carretera con José Correo, á quien asestó tremendo palo en la cabeza por creer había tomado parte en la cuestión con su hijo.

Regreso de los comisionados catalanes.

Barcelona, 11.—Han llegado el Alcalde y los Concejales que asistieron á las fiestas franco-españolas de Tolosa.

Todos vienen muy satisfechos de las atenciones y obsequios de que fueron objeto.

En todas partes....

Paris, 11 (8 1/2 m).—Los telegramas de Teheran comunican que han ocurrido disturbios serios con ocasión de las elecciones de Ker-manche.

Han resultado numerosos muertos. La población se ha dividido en dos bandos.

De Marruecos.

Tanger, 11.—El Cuerpo diplomático se ha reunido esta mañana para estudiar el Reglamento porque ha de regirse la policía internacional marroquí, y cuyo texto lo han redactado los Comandantes francés y español, en unión con El Guebas y el Inspector general suizo, Coronel Muller.

Las conversaciones previas sostenidas por los diplomáticos sobre el particular, permiten asegurar que dicho Reglamento se aprobará sin dificultad.

El Ministro de Francia, M. Regnault, saldrá mañana para Paris.

Francia y el Japon.

Paris, 11 (6 1/2 m).—Pichon y Kurino firmaron ayer el Tratado franco-japonés.

Las partes contratantes se entenderán posteriormente sobre la fecha y forma de la publicación del texto, cuyas líneas generales han sido ya comunicadas á las grandes potencias.

Diez días más tarde Medina se hallaba completamente restablecido y autorizado por el Médico del Regimiento para poder salir á todas horas, salvo el tomar de noche alguna precaución de abrigo.

Embozado en su capa hasta los ojos, seguía Medina calle del Rosario abajo para desembocar en la de los Santos y plaza de San Francisco, ambas desiertas en aquellas horas, cuando al llegar á la esquina de las Prisiones Militares, por un movimiento maquinal llevó la vista hacia la embozadura de la del Angel. Instantáneamente se detuvo.

que no sin razón me han puesto el apodo de Miseria, porque si he de creer á lo que me pasa por allá dentro de la persona, miseria y más miseria veo por delante. ¡Ea, echemos un cigarro para quitar penas!

visto durante gran lapso de tiempo vino alguna que otra vez en actos del Cuartel; sin duda el Cabo olvidaba por las glorias las memorias; pero no hubo lugar á formar mal concepto porque hacia fines del mes citado, cuando ya Medina se hallaba en convalecencia, viole entrar por las puertas de su habitación.